

Salmo 9

Acción de gracias por la justicia de Dios

Es gratitud por justicia divina, estar agradecido el día de hoy por la justicia divina. Por algo que Dios haya hecho extraordinariamente en tu vida, pues este salmo es para ti. Dice el músico principal; sobre mut-laben. Salmo de David. Este mut-laben, hay varias controversias con respecto a lo que significa, y las controversias van desde que se puede referir a un tono musical, hasta que se puede referir a una oración después de la muerte de un ser querido, para que vean que distante; puede ser un tono musical o una oración cuando uno fallece, no se sabe exactamente cuál podría ser.

Sal 9:1 Te alabaré, oh YHWH, con todo mi corazón; Contaré todas tus maravillas.

La gratitud del corazón tiene que ser expresada.

Alabar es manifestarle a Dios nuestra gratitud y reconocimiento. Es decirle "gracias" por cada uno de los aspectos de su naturaleza divina. Nuestra actitud interna se vuelve una expresión externa. Al hacerlo, nos ayudamos al ampliar así nuestra visión de quién es El. En cada salmo que lees busca algún atributo o característica de Dios por la que le puedas dar gracias.

¿Quién conoce tanto de las obras maravillosas de Dios como su propio pueblo? Si ellos callan, ¿cómo podemos esperar que el mundo vea lo que Él ha hecho? No nos avergoncemos de glorificar a Dios contando lo que conocemos y sabemos que El ha hecho; busquemos la oportunidad de poner claramente estos hechos en evidencia; deleitémonos en hallar la oportunidad de contar, de nuestra propia experiencia, lo que ha de rebosar en su alabanza; y a los que honran a Dios, Dios, a su vez, los honrará; si estamos dispuestos a contar sus hechos, El nos dará en abundancia de qué hablar.

Stg 5:13 ¿Está alguno entre vosotros afligido? Haga oración. ¿Está alguno alegre? Cante alabanzas.

En Santiago dice así, uno de ustedes está alegre cante alabanzas; y uno de los mejores cosas que podemos hacer, cuando estamos sumamente alegres es cantar alabanzas, y puedes manifestar tu gratitud, puedes manifestar tu alegría, no hay nada mejor que puedas expresar que gratitud, darle gracias a Dios, y alabarle, y aquí está la causa.

Sal 9:2 Me alegraré y me regocijaré en ti; Cantaré a tu nombre, oh Altísimo.

Cantaré a tu nombre, oh Altísimo. Los cánticos son la expresión adecuada del agradecimiento interior, y haríamos bien en procurar honrar a nuestro Señor con muchos más.

Sal 9:3 Mis enemigos volvieron atrás; Cayeron y perecieron delante de ti.

Sal 9:4 Porque has mantenido mi derecho y mi causa; Te has sentado en el trono juzgando con justicia.

Esta es la causa de la alabanza de la gratitud, y mis enemigos volvieron atrás, esos que me estaban criticando, me estaban persiguiendo, me querían destruir, han vuelto atrás cayeron y perecieron delante de ti, porque has mantenido mi derecho y mi causa; te has sentado en el trono juzgando con justicia.

Dios es nuestro vindicador (alguien que nos limpia de las críticas y nos justifica ante los demás). En esta vida, podemos enfrentarnos a muchas injusticias:

(1) nos pueden acusar falsamente y nuestros amigos y enemigos nos pueden interpretar mal.

(2) Podemos no ser verdaderamente reconocidos por los demás por el amor que les mostramos.

(3) El verdadero valor de nuestro trabajo y servicio puede no ser debidamente recompensado.

(4) Nuestras ideas pueden ser ignoradas. Sin embargo, Dios debe ser alabado, porque El ve y recuerda todo lo bueno que hacemos, y depende de Él decidir cuándo nos conviene recibir recompensa. Si no confiamos en que El nos defenderá, somos susceptibles al odio y a la autocompasión. Si realmente confiamos en El, podemos experimentar la paz de Dios y librarnos de la preocupación por la forma en la que otros nos perciban o nos traten.

Sal 9:5 Reprendiste a las naciones, destruiste al malo, Borraste el nombre de ellos eternamente y para siempre.

Sal 9:6 Los enemigos han perecido; han quedado desolados para siempre; Y las ciudades que derribaste, Su memoria pereció con ellas.

Aquí bien una parte muy importante para reflexionar; que al nombre de aquellos enemigos de Dios, aquellos que no han considerado al señor, dice, que su nombre será borrado eternamente y para siempre, su nombre nunca más será recordado; por otro lado, el nombre de aquellos que han recibido a Yeshua como su Salvador dice que será recordado para siempre, en el libro de apocalipsis, dice que cuando estemos delante del señor, él nos dará una piedrecita con un nuevo nombre, en otras palabras el señor nos va a decir cuando estemos con él, cual es nuestro verdadero nombre. Se acuerdan cuando le cambió el nombre Abraham y le cambia el nombre a Jacob y le dice, de ahora en adelante vas a llamarte Israel, bueno el día que estés en su presencia, te va hacer saber tu nombre respecto tu carácter de qué manera el te vio; ***Dios no ve las cosas negativas en nosotros, el ve las cosas agradables, dice la escritura, a mis ojos fuisteis de gran estima.***

Esos aspectos de tu carácter, que fueron agradables a él, son los que van a conformar tu nombre, ahí te va a dar una piedrecita con el nombre, cual fuisteis conocido por él. Pero por otro lado el nombre de aquellos que no quisieron saber nada de Dios, pues será borrado eternamente y para siempre, su memoria pereció con ellos. Por eso que el apóstol Juan dijo, no amén al mundo, o sea la grandeza de este mundo porque este mundo es pasajero, todo lo que vemos, las grandes ciudades, monumentos e infraestructuras, llegará un momento que no existirá, desaparecerá.

La gloria de este mundo es perecedera se acaba, están pasajera, el más glorioso edificio en este mundo moderno fueron las torres gemelas, estaban los despachos de las empresas más importantes en el mundo; las dos torres gemelas era el poderío capitalista mundial, y quien iba a creer que una mañana dos aviones de las compañías más grande del mundo, se iban a estrellar; quién iba a creer que eso ocurriría. Si te das cuenta que lo más grandioso de este mundo, están pasajero; imagínate, aquí dice las ciudades que derribaste, su memoria pereció con ellas.

Sal 9:7 Pero YHWH permanecerá para siempre;(este es el contraste que para quien quiere amar este mundo invertir en este mundo; dejar tus acciones en este mundo oh que tus acciones estén en el reino de los cielos: ¿dónde quieres invertir y tener muchas acciones? En las empresas más extraordinarias de este mundo o en el reino de los cielos, donde no hay nadie que pueda entrar y robar, no se echan a perder, no se corrompen ¿dónde prefieres? Y dice el señor permanecerá para siempre); *Ha dispuesto su trono para juicio.*

Sal 9:8 El juzgará al mundo con justicia, Y a los pueblos con rectitud.

Sal 9:9 YHWH será refugio del pobre, Refugio para el tiempo de angustia.

Aquí hay algo halagador, Dios siempre está pendiente de los pobres y de los que están en angustia; cuando te encuentras que tienes carencias; no siempre cuando habla de pobres, no está hablando de que no tienes medios económicos, sino que a veces somos pobres en otras áreas de nuestra vida lo cual por nuestras condiciones de dejadez de insistencia nos vemos mermados a estar en una condición decadente, lo que en muchas ocasiones también nos lleva a angustiarnos de las condiciones que estamos pasando; recuerda que el señor es tu escudo y el levanta tu cabeza y en el verso siguiente dice,

Sal 9:10 En ti confiarán los que conocen tu nombre, Por cuanto tú, oh YHWH, no desamparaste a los que te buscaron.

Si queremos alabar a Dios aceptablemente, debemos alabarle con sinceridad, con todo nuestro corazón. Cuando damos gracias por alguna misericordia en particular, debemos recordar sus misericordias anteriores. La omnipotencia de Dios es tal que Sus enemigos más fuertes y Obstinos no pueden resistir. Estamos seguros que el juicio de Dios es según verdad y que en Él no hay injusticia. Por fe su pueblo puede acudir a Él como Refugio de ellos, y puede confiar en su poder y en su promesa y descansar en Él. Quienes saben que Él es el Padre eterno, le confiarán sus almas, y confiarán en Él en todo tiempo, aun en el final, y por el cuidado constante procurarán ser aprobados por Él en todo el curso de sus vidas. ¿Quién es el que no busca a Aquel que nunca ha abandonado a quienes le buscan?

Dios nunca desampara a aquellos que le buscan. Desamparar a alguien es abandonarlo. Significa que Dios mismo nunca nos dejará, no importa lo que suceda.

Sal 9:11 Cantad a YHWH, que habita en Sion; Publicad entre los pueblos sus obras.

Ahora desde el verso siete hasta los 11 es profecía, todo esto es profecía, en el verso 11 dice cantad al señor, que habita en Sion; quiere decir el Señor va a morar físicamente, esto no es una alegoría, físicamente, cuando Yeshua regrese va a vivir en Sion en el monte Moriah, Jerusalén, ahí va a estar su trono, desde ahí va a reinar, una vez más va a estar en el templo, iba a estar gobernando el mesías desde Jerusalén, iba a reinar, va a restaurar el antiguo sacerdocio, va a tener sacerdotes y reyes que van a reinar con el (que seremos nosotros los que estemos con él) en el verso 11 cantad al señor que habita en Sion, publicar entre los pueblos sus obras. ¿Qué pueblos? Va haber pueblos que van a sobrevivir a la tercera guerra mundial a la guerra de

Armagedón, van a sobrevivir, pero ellos no van a ser salvos, van a ser pueblos que van a habitar en toda la tierra, iban a ser gobernados ¿por quién crees? Por los reyes y sacerdotes o sea por ti y por mí; ahora ¿quién en ese tiempo publicara sus obras entre los pueblos que queden, quién va a publicar sus obras? Tú y yo, no es maravilloso, lo que Dios tiene para todos aquellos que lleguen al final de la carrera, como dice Pablo procuramos llegar al final de la carrera. Y tú y yo vamos a ser los encargados de publicar a los pueblos las obras del señor; y dice que los pueblos subirán a Jerusalén a celebrar la fiesta de los tabernáculos, y estar a los pies de Yeshua celebrando la fiesta de los tabernáculos con todos los pueblos de la tierra que suban a Jerusalén.

Sal 9:12 Porque el que demanda la sangre se acordó de ellos; No se olvidó del clamor de los afligidos.

Sal 9:13 Ten misericordia de mí, YHWH; Mira mi aflicción que padezco a causa de los que me aborrecen, Tú que me levantas de las puertas de la muerte,

Sal 9:14 Para que cuente yo todas tus alabanzas En las puertas de la hija de Sion, Y me goce en tu salvación.

Todos nosotros queremos que Dios nos ayude cuando tenemos problemas, pero a menudo por diferentes razones. Algunos quieren la ayuda de Dios para tener éxito y agradar a otras personas. Otros quieren que Dios los ayude para estar cómodos y sentirse bien consigo mismos. Sin embargo, David quería que Dios lo ayudara para que fuera restaurada la justicia en Israel y para poder mostrarles a los demás el poder de Dios. Cuando le pidas ayuda a Dios, considera tus motivos.

Sal 9:15 Se hundieron las naciones en el hoyo que hicieron; En la red que escondieron fue tomado su pie.

Sal 9:16 YHWH se ha hecho conocer en el juicio que ejecutó; En la obra de sus manos fue enlazado el malo. Higaion. Selah

Si estas en rebeldía recuerda que ha Dios le dan asco los malvados. Higaion. Selah Higaion significa murmullo, si esto se está cantando a Capela, significa murmullo dejar de cantar la letra, simplemente es un murmullo, tararear; al escuchar una canción a Capela y sienten un mumu mu, como sise Tarareara, ¿para qué? Para meditar en la letra, o si se está tocando un solo. El espíritu del santo inspiró a David para decirle aquí quiero un solo y que medites. Una de las cosas más bonitas en una melodía hermosa es de repente un solo, como si se para todo y acentuara la canción y te deleites en la palabra del señor. Dios es el creador de la música, Dios creó la música, el diablo la corrompió pero el creador de la música es Dios ¿sabes para que fue creada la música? Para alabar a Dios, es el propósito de la música alabar al señor; por eso cuando la música no cumplen su propósito máximo solamente va a producir corrupción, vanidad, cualquier otra cosa, pero no va a cumplir el propósito por lo cual la música fue creada. Cuando utilicemos la música para cualquier otra cosa que no es para Dios, es vanidad.

Sal 9:17 Los malos serán trasladados al Seol, Todas las gentes que se olvidan de Dios.

Los malos serán trasladados al Seol. Los impíos al morir tienen que sufrir el furor y la indignación de Dios. He leído de una piedra imán que se halla en Etiopía que tiene dos lados, uno de ellos atrae el hierro, en tanto que el otro lo aleja; del mismo modo, Dios tiene dos manos, la de misericordia y la de justicia; con la una atrae a los justos al cielo, con la otra va a lanzar al pecador al infierno;

El recordar a Dios es el manantial de la virtud; el olvidarle, la fuente del vicio.

Sal 9:18 Porque no para siempre será olvidado el menesteroso, Ni la esperanza de los pobres perecerá perpetuamente.

Aquí lo que nos está diciendo Dios, es que no te preocupes yo voy hacer justicia, la gente que se olvida de Dios, la gente orgullosa, no te preocupes; hay veces que decimos, a esta persona le va también y los pobres necesitados les va súper mal, aquí lo que está diciendo, no te preocupes, Dios no se olvida; al final la gente que se olvida de Dios va a ser juzgada y la gente necesitada, la gente que aparentemente no tiene auxilio, Dios también se va a ocupar de ellas.

De nuevo el contraste: los impíos terminarán en el Seol, pero Dios cuidará el destino de los pobres (los pobres que confían en Dios). David reconoce que el destino eterno es lo más importante y es lo que se refleja en esta vida.

Quizá el mundo cierre los ojos a la condición de los necesitados, aplastando cualquier esperanza terrenal que pudieran tener. Pero Dios, el protector del débil y del necesitado, promete que esto no será así para siempre. Dios juzgará a las naciones malvadas que se olvidan de Él y no quieren ayudar a su pueblo. El conoce nuestras necesidades, conoce nuestra tendencia a desesperarnos, y nos ha dado la promesa de que El mismo cuidará de nosotros. Aun cuando los demás se olviden de nosotros, el Señor nos recordará.

Señor, no tengo confianza en mí mismo ni en nadie más; en tus manos entrego mi causa, y confío en Ti; tu señor eres mi escudo y el que levanta mi cabeza, gracias porque nunca te olvidas de mi.

Sal 9:19 Levántate, oh YHWH; no se fortalezca el hombre; Sean juzgadas las naciones delante de ti.

Sal 9:20 Pon, oh YHWH, temor en ellos; Conozcan las naciones que no son sino hombres. Selah

aquí hay otro Selah, meditación, no sólo para que meditemos en las naciones, sino también para que meditemos en nuestra propia vida; porque a veces nos sentimos indestructibles, a veces nos creemos súper poderosos(soberbios, arrogantes); y aquí viene una meditación que el señor quiere que medites, recuerda que no eres más que un hombre; porque la mentira sutil del diablo es decirte, tú puedes ser como Dios, tú eres un Dios, tú no necesitas de Dios, tú puedes hombre, tu confía en ti mismo, ya deja de estudiar, para que pierdes tiempo, si no te va a servir para nada, eso es para la gente débil para los mediocres, para los que necesitan una muleta y se agarran de Dios. Pero tú, tú no necesitas eso, tú puedes solo; has escuchado esto alguna vez; pues esa voz viene del infierno, nada más eso te digo, esa voz viene del mismo infierno que te dice tú puedes ser como Dios, tú no necesitas una fuerza externa. El hombre

creó a Dios para apoyarse en el hombre, creó a Dios a su imagen y semejanza y aquí lo que dice es, que reconozcan que es al revés, que Dios creó al hombre, no, el hombre creó Dios. Y te deja pensando, y cuando más te das cuenta, dirás no soy si no hombre, en el momento que te das cuenta que eres un hombre o mujer, soy una persona; como vimos en el salmo ocho, un poco menor que los ángeles insignificante en toda esta gloriosa creación; entonces te das cuenta que necesitas de Dios, separado de Dios nada podemos hacer, somos tan frágiles; mira si somos frágiles que un simple virus, que ni vemos, para que acabe con tu vida en un momento, pero si te das cuenta de lo que no vemos, virus bacterias, somos totalmente vulnerables incapaces de hacer nada, como combates contra eso; entonces todo esto demuestra que somos muy frágiles, y en el momento que te das cuenta que eres tan frágil, puede venir al señor, es lo que yeshua dijo que es el primer paso para el discipulado, dichosos, bienaventurados los pobres en espíritu, los que reconocen sus debilidades espirituales los que reconocen que no somos nada sin Dios, y por eso terminan este salmo con un Selah, con un mediten esto.

Piensa todos los días que no eres indestructible, piensa todos los días que tus sostenimiento no depende de tu trabajo, no depende de lo que tú hagas. Date cuenta que no eres indispensable, Dios provee para darnos todo lo que necesitamos, y hay veces que se nos olvida eso; sabes que Dios permite que pase algo en tu vida que te ayude y te muestre que no es necesario para lo que él quiere hacer con su misericordia y su gracia hacia nosotros. Que Dios nos ayude a reflexionar en esto no soy indispensable no importa lo que yo haga para el Señor, el señor es el que nos ha dado lo que necesitamos, todo y todo, el buscara medios para sostenernos, para salvar a otros, el lo va a hacer de todos modos y por eso termina así; conozcan las naciones que no son sino hombres Selah.